
令和２年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　代表質問　］  

１　稲垣　修　議員 【分割質問】

1 今後の新型コロナウイルス感染症対策と支援について

（１）　市内の雇用情勢について 市長

（２）　感染症に対応する県の新たな流行シナリオを踏まえた確保病床

　　　 計画について 病院長

（３）　障がい者・介護事業所の現場支援について 市長

（４）　介護従事者の感染症対策について 市長

（５）　高齢者の感染症対策について 市長

2 情報化社会に対応したまちづくりについて

（１）　情報化社会に適応したまちづくりにむけた提案について 市長

（２）　IoTを活用したまちづくりの推進について 市長

3 観光施策について

（１）　コロナ禍に対応した観光施策について 市長

（２）　第７０回砺波チューリップフェアについて 市長

4 次期砺波市長選挙について

（１）　３期目の出馬について 市長



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和２年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　山本　篤史　議員 【一問一答】

1 WITHコロナ時代の学校環境について

（１）　修学旅行の実施の経緯と実施における新型コロナウイルス対策に

 　　　について 教育委員会事務局長

（２）　修学旅行にGo To Travelキャンペーン等を活用することについて 教育委員会事務局長

（３）　小学校の水泳授業の実施について 教育委員会事務局長

（４）　学校給食の献立の考え方について 教育委員会事務局長

（５）　学校トイレの手洗いを自動水栓化することについて 教育委員会事務局長

2 WITHコロナ時代の行政対応について

（１）　行政のテレワーク実施に対する効果と課題について 企画総務部長

（２）　Net１１９緊急通報システムに伴う周知について 企画総務部長

（３）　新型コロナウイルス接触確認アプリCOCOAの周知について 福祉市民部長

（４）　新型コロナウイルス感染症に伴うインフルエンザ予防接種事業

　　　 について 福祉市民部長

（５）　信号なし横断歩道の歩行者安全徹底について 福祉市民部長



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和２年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

２　開田　哲弘　議員 【分割質問】

1 市民との連携による資産維持管理について

（１）　市道に対する異常個所の早期修繕のために行われている道路

　　　 パトロールに加え、スマートフォンを使った市民からの投稿による

　　　 異常個所把握への取組みについて

（２）　公共施設や街路樹等、市が管理する物件についてのスマートフォン

　　　 を使った投稿（レポート）への取組みについて

2 防災について

（１）　２０１９年１０月の台風１９号では、浸水想定区域図のない小規模

　　　 河川で多くの氾濫が起きたため、本年６月に「小規模河川の氾濫

　　　 推定図作成の手引き」が発表された。当市における対象河川と今後

　　　 の対応について 建設水道部長

（２）　子育て世帯向け（小学生まで）の防災手引書への取組みについて 市長

３　堺　武夫　議員 【一問一答】

1 持続可能な病院経営について

（１）　新改革プランに定める、「地域医療構想を踏まえた果たすべき役割

　　　 （２０２０年度末における具体的な将来像）」及び「２０２５年における

　　　 具体的な将来像」の評価を尋ねる。 病院長

（２）　医療機能等指標に掲げる救急患者数、手術件数、患者紹介率、

　　　 患者逆紹介率及び在宅復帰率は、数値目標に対してどのような状況

　　　 にあるのか。 病院事務局長

（３）　経営指標の、収支改善に係る経常収支比率及び医業収支比率、

　　　 経費削減に係る材料費の対医業収益比率及び後発医薬品の使用

　　　 割合、収入確保に係る１日当たり入院患者数及び外来患者数、１日

　　　 １人当たり入院収益及び外来収益、病床利用率の許可及び稼働

　　　 並びに経営の安定に係る医師数は、それぞれ数値目標に対してどの

 　　　ような状況か。 病院事務局長

（４）　勤務時間管理システムによる実態把握をされているが、現状はどの

　　　 ような実態にあり、どのような課題があるのか。 病院事務局長

（５）　労働時間上限規制の導入までの５年間における医師労働時間短縮

　　　 計画を、どのような責任体制で、いつまで、どのように作成し、PDCA

　　　 サイクルを回して２０２４年度までに労働時間を短縮するのか。 病院長

（６）　医師以外の職種の研修計画及び実態はどのようなものか。 病院事務局長

（７）　砺波医療圏域の人口の推移と病院経営の関連及び将来（２０３０年）

　　　 人口見通しによる病院経営への影響（医療対象・医療人材）をどの

　　　 ように見ているのか。 病院事務局長

市長



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和２年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

（８）　累積欠損金（赤字）は、どのような原因によって発生したものか。地方

　　　 公営企業法（制度）の下でどのように認識しているのか。 病院事務局長

（９）　国が定める地方公営企業繰出基準に基づく、病院事業会計への

　　　 一般会計の経費負担の基本的な考え方を尋ねる。 企画総務部長

（１０）病院事業会計の累損は、いつまでに解消する考えか。 病院事務局長

（１１）新型コロナウイルス感染症対策に要する費用及び一般診療における

　　　 影響額はどのように見込まれるのか。また、これらに対する国の交付

　　　 金や一般会計繰出金の見通しはどうか。 病院事務局長

（１２）「職員が働く喜びと誇りの持てる職場をめざし」、「健全な病院経営に

　　　 努める」ことができるよう、資本金の減少による累積欠損金の解消を

　　　 図る会計処理を本年度に実施することを提言する。 病院事務局長

（１３）次期改革プランは厳しいものになると予想されるが、病院の経営形態

　　　 は現状を維持すべきと考えるが、どのように考えるか。 市長

（１４）次期改革プランは、今の改革プランを評価した上で、どのような方針で、

　　　 どのような目標を立て、どのような日程で２０２５年・２０３０年の具体的

　　　 な将来像、持続可能な病院経営を描き、次期改革プラン又はそれに

　　　 代わるものを策定するのか。 病院長



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和２年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

４　桜野　孝也　議員 【分割質問】

1 コロナ禍をチャンスに変える取組みについて

（１）　アフターコロナを見据えた移住の促進について 企画総務部長

（２）　ワーケーションの推進について 商工農林部長

2 ウィズコロナにおける高齢者対策について

（１）　高齢者の外出等の現状について 福祉市民部長

（２）　見守り体制について 福祉市民部長

（３）　高齢者の健康維持対策について 福祉市民部長

3 子どもの視力低下対策について

（１）　視力検査・眼科検診の強化について 教育委員会事務局長

（２）　近視予防の啓発について 教育委員会事務局長

５　山田　順子　議員 【分割質問】

1 災害対策のさらなる推進について

（１）　妊産婦と乳幼児に対する避難時の配慮について 企画総務部長

（２）　洪水時に備えた車に乗ったまま避難可能な駐車場の確保について 企画総務部長

（３）　小学生を対象とした「ジュニア防災士」制度の導入について 企画総務部長

（４）　災害時用のマンホールトイレの設置推進について 企画総務部長

2 地場産業の振興について

（１）　チューリップ農家の高齢化、担い手不足、収益性の向上への対策

　　　 推進について 商工農林部長

（２）　チューリップ生産の経営形態の確立について 商工農林部長

（３）　チューリップ産業の早期スマート化について 商工農林部長

3 砺波市立図書館の機能の充実について

（１）　砺波市立図書館の電子書籍の導入について 教育委員会事務局長



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和２年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

６　有若　隆　議員 【一問一答】

1 安全で安心して暮らせるまちづくりの母なる川「庄川」の治水対策の推進

について

（１）　庄川の当市流域の河川の整備の状況について 建設水道部長

（２）　庄川の当市流域の河川整備計画に基づく今後の整備計画に

　　　 ついて 建設水道部長

（３）　庄川のダムの治水協定に基づく事前放流について

　　ア　事前放流可能な貯水容量等について 建設水道部長

　　イ　事前放流の運用ルールについて 建設水道部長

　　ウ　事前放流における市など関係機関への連絡体制について 建設水道部長

（４）　利賀ダムの建設促進について 市長

2 次世代につなぐ集落営農組織について

（１）　集落営農組織の現状について 商工農林部長

（２）　集落営農組織の今後のあり方に向けての取組みについて 商工農林部長

（３）　スマート農業に対する財政支援について 商工農林部長

3 通学路の安全確保対策としての市道路側帯のカラー舗装化の整備

促進について

（１）　通学路の市道路側帯のカラー舗装化の整備促進について

　　ア　通学路の路側帯の路肩カラー舗装化の整備状況について 建設水道部長

　　イ　通学路の路側帯のカラー舗装化の関係者・関係機関との連携・協力

　　　　体制について 建設水道部長

　　ウ　通学路の路側帯のカラー舗装化の今後の整備計画について 建設水道部長



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和２年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№7）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

７　嶋村　信之　議員 【分割質問】

1 砺波市立学校のあり方検討委員会について

（１）　市の教育の基本理念とこれを踏まえた各分野の方針や目標を

　　　 掲げた「砺波市教育大綱」及び、義務教育９年間 （小中一貫教育）

　　　 を通して子どもたちの発達段階に応じたきめ細かな学習指導、

　　　 生徒指導に取り組む必要があると考えるがどうか 教育長

（２）　当委員会の委員については１４名以内となっていますが、その構成

　　　 員の選出基準及び提言時期について 教育長

（３）　当委員会は大変重要な提言になるので、当初から「砺波市立学校

　　　 のあり方検討委員会」の構成メンバーとして教育委員４名に入って

　　　 もらうべきと考えるがどうか 教育長

2 児童生徒の教育課程上の履修状況及び修学旅行等の実施について

（１）　夏季休業を短縮し猛暑の中１８日間通常授業を実施されたが、

　　　 教育課程上、授業時数がどの程度確保されたのか 教育委員会事務局長

（２）　夏季休業を短縮し通常授業を実施されましたが、　教育課程上、

　　　 各教科等において不足している授業時数の確保のための今後の

　　　 対応について 教育委員会事務局長

（３）　新型コロナウイルスの感染症の中での学校行事等について

　　ア　２学期以後の学校行事の工夫について 教育委員会事務局長

　　イ　修学旅行の実施に当たり修学旅行計画やコロナ感染症対策等

　　　　 の対策について 教育委員会事務局長

3 ２０２１年（令和３年）度富山県立高等学校入学試験の対応について

（１）　高校入試に対し生徒及び保護者の不安を払拭するため個別

　　　 指導をなされると思うが、個々の生徒に対し具体的な取組について 教育長

（２）　中学校等の部活動等におけるスポーツ・文化関係の行事、大会の

　　　  実績等に参加することができた他の行事等における実績・成績を

　　　 評価すること等の措置を講じることについて 教育長

（３）　入試を控え、教育課程上どうしても授業はハイペースに進んでいく

　　　 ことを懸念されるが、一人たりとも取り残されないための指導が大切

　　　 であると考えるが、その対応について 教育長

4 安心安全な地域づくりについて

（１）　関係人口の創出・拡大　継続的な関心や交流を通じ、様々な形で

　　　 地域を支える人々を受け入れすることによる、地域を支える担い手の

　　　 確保について 副市長

（２）　「二地域居住」の推進を図るための情報発信等で、地域に住む人々

　　　 だけでなく、地域に必ずしも居住していない地域外の人々に関しても、

　　　 地域の担い手としての活躍を促すことの取組みについて 副市長

（３）　市外在住の皆さんに対し、市とのつながりを深める「ふるさと住民登録

　　　 制度」を創設することについて 副市長

（４）　地域における環境を整える人材の育成の取組みについて 副市長



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和２年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№8）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

８　境　欣吾　議員 【一問一答】

1 コロナ禍でのインフルエンザ感染対策について

（１）　医療機関と連携し、対処法の周知を 福祉市民部長

（２）　インフルエンザ予防接種補助を恒常的に 福祉市民部長

2 新型コロナウイルス対策について

（１）　医療機関、介護・福祉施設、保育園、学校などで働く人たちへの

　　　 定期的なPCR検査を 福祉市民部長

3 子どもたちの学びと心身のケア、安全を保障する施策について

（１）　少人数学級の実現を 教育長

4 介護報酬の特例について

（１）　臨時的な取り扱いは即刻撤回し、減収は公費で 福祉市民部長


